

humaines ! N'est-ce pas à faire frémir !.... Comment combler cet abîme autrement que par le don de nous-même à Jésus-Hostie,—mais le don absolu, prompt joyeux, irrévocable, de tout ce que nous avons, de tout ce que nous pouvons, de tout ce que nous sommes ? *Domine, in simplicitate cordis mei latus obtuli universa !*



L'Exposition Privée

(suite.)

II.—Quand peut-on faire l'Exposition privée ?

L'Exposition privée étant entièrement laissée à la discréction du Préfet de l'église, on ne peut donner aucune règle limitant cet exercice à certains cas particuliers. Toutefois, il y a des circonstances où il est plus convenable de la faire ; Benoît XIV (Inst. XXX) en indique quelques-unes : *Pro alicujus aegritudine levanda, vel pro necessitate ac desiderio alicujus religiosi viri sacra Eucharistia debet exponi.* Saint Charles Borromée conseille ce pieux exercice pendant les calamités publiques : *Cum nimbi, procellæ, turbines, aut grandines impendent : Sacerdotes... Tabernaculum ubi SS. Eucharistiae Sacramentum in altare reconditur, patefacient licet : tumque in ejus conspectu litanias aliasque religiosas preces ejus rei causa institutas pie sancteque pronuntient.* Certains documents nous permettent de croire que tel était aussi l'usage de l'Eglise de France au XVII^e siècle. Nous lisons dans la vie de M. Olier : " Pendant que les hostilités (la guerre civile de la Fronde) continuaient aux portes de la capitale, M. Olier ne cessait de s'adresser à Dieu, l'auteur de la paix, et de rassembler le soir ses paroissiens devant le Très Saint Sacrement pour demander tous ensemble miséricorde. Il faisait même ouvrir la porte du Tabernacle, afin d'exciter plus vivement leur foi et leur confiance."

L'Exposition privée se fait encore pendant les exercices d'une neuvaine, d'un triduum ; à Rome cet usage est en grand honneur. Dans beaucoup d'églises en Italie, on ouvre la porte du tabernacle pendant la prière du soir et pendant la récitation du chapelet. Cet exercice est toujours suivi de la bénédiction du Très Saint Sacrement.

Dans plusieurs contrées de l'Italie et dans le Midi de la France on fait encore l'Exposition privée pour les agonisants. Dès